
 

 

 

 

1月 9日、３学期が

はじまりました。午前

中は、１０：４５から始

業式。久しぶりの登校

でしたが、欠席も少な

く、元気な顔が揃い、

一安心です。今年もよろしくお願いします。 

 

さて、始業式の午後は、活性

化センターに移動して、芸術鑑

賞会を行いました。今年の演目

は、東京の「オペラシアターこ

んにゃく座」の歌役者 『大石

哲史うたのコンサート ひとりか

たりおぺら「よだかの星」』です。 

オペラシアターこんにゃく座は、内容がよく聞き取れる自

国語のオペラの創造と普及を目的に 1971年に設立され、

関東だけでなく、全国の学校などを周り、年間約 250もの

公演をしている劇団です。そこで長年中心的な歌役者とし

て活躍されている大石哲史さんと、その活動をピアニストと

して支えている服部真理子さんをお招きしました。大石さ

んは、８０分間、フロアをステージとして、歌や鍵盤ハーモニ

カで観客の席の間も縦横無尽に駆け回る熱演を、そして、

ピアニストの服部さんは、時には、情熱的に、時には心に染

み入る音色で、物語の情景を歌とともに音楽で描き出し、

聴いている者の心に素敵な音楽を届けてくれました。 

鑑賞後の感想に

は、心に広がる心象

風景や感情が揺さ

ぶられた鑑賞となっ

たことが感じられま

す。 

大石哲史さん、服部真理子さん、本当にありがとうござ

いました。 

七ヶ宿校では、毎週水曜日

の午後 2時間を「総合的な探

究の時間」に設定し、それぞれ

興味のある分野ごとの学年縦

割りのグループで 1年間探究

活動を行ってきました。その活動の総まとめとなる探究発

表会を 1月 26日（金）体育館にて行いました。 

 各グループの探究テーマ次のとおりです。 

順 発表班 探究テーマ 

１ 家庭Ａ  「どうやったら汚れを簡単に落とせるか」 

２ 家庭Ｂ  「ムダなく作る！子供服＆小物・雑貨」 

３ 歴史探究 「どこにどんな石仏が残っているのか」 

４ 
自然探究

Ａ  

「トマトの水やり状況による成育変化の 

観察」 

５ 
自然探究

Ｂ  
「七ヶ宿町の平均気温について」 

６ 音楽  「どうして音楽は人を惹きつけるのか」 

７ 広報  「七ヶ宿の知名度を上げるためには」 

８ 水と森  「水をつくる 森とともに」 

七 校 便 り 
宮城県白石高等学校七ヶ宿校 
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令和６年１月３１日 

始業式＆芸術鑑賞会  １月９日（火） 

総合的な探究の時間発表会  １月２６日（金） 

＜芸術鑑賞会 生徒の感想より 抜粋＞ 

・大石哲史さんのいろいろな曲の世界観が、聴いている

うちに自分も曲の世界観に溶け込んでしまいました。 

・大石さんの身体を使った表現や抑揚のある歌声で自

分の中にスッと入ってくるように思いました。よだかの心

情や最期を思うと、胸が締め付けられる気持ちになりま

した。 

・よだかの星は昨年授業でならった話でした。悲しい話

で、色が汚いだけで差別されたり、いじめられてしまう鳥

の話です。それを今日は大石さんがオペラで歌っていて

（いるのを聴いて教科書で学んだときよりも）さらによだ

かという鳥のせつなさがわかりました。 

 



  探究テーマは、日常生活の

中のちょっとした疑問に着目し

自然科学分野の実験をした

り、実技系や芸術系で創作、

表現したことを成果物（写真

や動画等）としながら、活動をとおしての気づきや感想をま

とめたり、地元七ヶ宿町に

根ざし、各地域に残るお地

蔵さんを訪ね、その由来や

歴史を調べたり、道の駅で

来訪者アンケートをとり、町

の魅力化に向けた提言を

まとめたり、林業の活動で水を育む森について学んだこと

をまとめたり‐と、着眼点もバラエティに富み、聴くものの興

味を抱かせる内容にまとまっていました。プレゼンテーショ

ンを使いながらの発表形式にも慣れてきた生徒が多く、発

表に対して「質問」をする

生徒が増えてきたことも大

きな進歩でした。次にこの

ような発表会を実施する際

には、ぜひ外部の方にもご

覧いただき、ステップアップしたいですね！  

みなさん、大変お疲れ様でした。

そして、今年度の探究活動に際

して、お世話になりました関係各

所の皆様、大変ありがとうござい

ました！ 

◇Special Thanks！◇ 

・NPO 法人水守の郷七ヶ宿 海藤節生さん、七ヶ宿町役

場ふるさと振興課、道の駅七ヶ宿、BOOK＆Cafe こ・らっ

しぇ、小原中学校佐藤竜士先生 

  県内すべての高等学校の代

表生徒が集まり、「令和 5年度

みやぎ高校生フォーラム-私た

ちの志と地域貢献-」が、対面

形式としては4年ぶりに宮城県

庁で開催されました。七ヶ宿校

は、生徒会の 4人の生徒が参加しました。県庁ロビーでの

ポスターセッションは、3 グループに分かれ、発表を行いま

した。最初は緊張で、がちがちになっていた七校生でした

が、発表が始まり、ざっくばらんに質問を受け答えしている

うちに緊張もほぐれ、隣りのブースで発表していた高校生

と仲良くなり、情報交換もはずんでいました。これらの体験

をもとに、また七校の生徒会行事などに生かし、活躍してく

れることでしょう。お疲れ様でした。 

  3 年生は、卒業式

まで残すところ１か

月、いよいよカウント

ダウンの時期となりま

した。「ライフデザイ

ン」の時間に七ヶ宿

道の駅内の「無限陶房」にて、卒業の記念に残る陶芸作

品づくりに挑戦しました。七校の思い出とともに「世界に一

つだけの陶芸作品」の焼き上がりが楽しみですね。 

   例年にない雪の少なさで1月のスキー教室はやむなく

3日間とも中止となりました。こ

のところの寒波でようやく七ヶ

宿の冬らしい風景となりまし

た。代替スキー教室は実施で

きますように願っています！  

みやぎ高校生フォーラム １月２８日（日） 

3年生卒業記念に陶芸教室 １月 23日（火） 


